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河村たかし名古屋市長と面会（７月２日）の書き起こし 

（平成 22年 7月 2日金曜日午前 10：45～11：00、名古屋市役所本庁舎 3Ｆ・市長の応接室にて） 

 

 

河村たかし市長：河 

名古屋ブルーリボンの会：名 

○○さん（特定失踪者◇◇◇◇さんの家族）：特 

 

 

 

 

 

 

 

（河村たかし市長、クールビズスタイルに笑顔で手を振りながら入ってくる） 

 

名 

 

お早う御座います。本日はお忙しい中、時間を設けて下さって有難う御座います。 

名古屋ブルーリボンの会です。宜しくお願いします。 

 

河 

 

こんにちは、御苦労さんです。どうも。 

 

名 

 

私たちは「名古屋ブルーリボンの会」で、去年の春に結成いたしまして、まあ名古屋市に於いて、名古屋から

も拉致被害者救出……あと拉致被害者以外にも全国的に特定失踪者という問題……特定失踪者の方々も名古

屋市におられるということで、それも含めて、支援活動・救出活動を、名古屋から広げていこうではないかと

思って、署名活動などを中心に活動しております。 

そしてこちらの○○さんは、只今熱田区（名古屋市）に在住しておられるんですけれども…。 

 

河 

 

ああ、そうかね（笑）。……「△△△△の会」（名古屋市熱田区の地元の市民の集まり）とは別？ 別かい？ 

 

特 
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別です（笑） ……去年からやってないですよね、大きいイベント。 

 

河 

 

何が？ 

 

特 

 

名古屋の大きな行事（普通のイベント）。（話すと）長くなっちゃうけれども（笑） 

 

名 

 

今月分のよォ、『広報なごや』、あの、堀川（熱田区を流れる川）のこと書いとったでぇ（『広報名古屋』平成

２２年７月号のこと）。 

 

名 

 

読ませて頂きました。ポストに入っておりましたので（笑） 

 

一同 

 

アハハ（笑） 

 

河 

 

おぉ。アレわしが書いとったで（笑） 

 

特 

 

書いてありましたねぇ、七月号にね（笑） 良いときに（熱田区がらみで）来たなぁと思ってね。読ましても

らいました（笑） 

 

河 

 

御苦労さんです（笑） 

 

名 
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○○さんは、特定失踪者…◇◇◇◇さん、まあ△△（名古屋ではない）で失踪したんですけれども、拉致され

たのではないかという（疑いがある）ことで、その方の、◇◇◇◇さんの御家族です。 

 

特 

 

ウチの弟が行方不明なんです。 

 

河 

 

あーー。ウチの方はーあの、なんですか。１０００番……なんだっけ、リストアップされとる中で、ちょっと

国会終わってから忘れてしまったけれど、１０００人… 

 

名 

 

１０００番台リスト。 

 

河 

 

１０００番台リストん中ですか。 

 

名 

 

１０００番台リスト……ではないですけれども。でもまあやっぱり、何百人とおられる…（拉致被害の疑いが

ある特定失踪者の中です）。 

 

河 

 

荒木さん（特定失踪者問題調査会・代表の荒木和博氏）に、前、ちょっと電話して良ぅハナシしたコトあって

… 

 

名 

 

ああ、そうなんですか。そうですね、まあその今日、私たちがこうやって参りましたのも、名古屋で活動する

にあたって、河村たかし市長には、結成してから一度はお会いして御話ししたいなと思っておりまして。 

河村市長の方からも、拉致被害者の方々や、特定失踪者……全国におられる御家族……もちろん名古屋市内に

も○○さん始め、そういう方々がおられますし。名古屋市にも署名活動の中で名古屋市民の方々でも凄く関心

を持っておられる方々、名古屋の駅ですとか金山の駅、栄（地区）などで署名活動をしていくなかで、凄く関
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心を持っておられる方々も多いんだなと思いました。そういった方々への、河村市長からの応援メッセージで

すとか、拉致問題に対しての見解ですとか、そういった考えを、是非、お聞かせ頂けたらと思ってるんですけ

れども。どのような… 

 

河 

 

まあ名古屋はねぇ、横田さん（拉致被害者、横田めぐみさん）が生まれたとこだがねぇ。まあワシもねえ、一

番最初は新進党（かつて存在した日本の政党）におったときに、西村真悟（元衆議院議員）が熱入れとって…

…よう熱入れて……あれが一番最初だわ、ホントにぃ。オレがおったとき。あとそれからは…その次だけども

…でまあ、ワシも言っとったけれども、他のことだけれども、それぞれの持ち分、持ち場みてゃーなっとるも

んでねぇ……応援してきとったんだわぁ。そやけどまぁ、あのー、ブルーリボンのあれはどうなっとるんか知

らんけど、あんまりまあ着用はしとらんけれども。まあ横田さんのアレ、いろんなやつに良ぅ出とったりして、

まあ言っとったがや有名な話やけど、とにかく日本国が……国益侵害だと早よ言わなイカンわ。ハッキリと。

まだ言ってないスかねえ、アレ？ 最近知らんけどまだ言っとらんだろ？ まだ言ってないすか？ んで今特

定失踪者の問題でも、まあ、結局フツーの誘拐事件と同じだもんでねぇ。だから、ほらー自衛隊の情報網とか、

そういうの等は、うまくアクセスできんでしょう？ そういうことをキチンとせなイカンぞいうて言っとった

んですけど。まー難しいですわなぁ、日本はみんな団体さんやっとるだけで。議員が… 

 

特 

 

動いて下さる方がないですもんねぇ、今。 

 

河 

 

まー、そりゃねー。………松原仁たちはどうなっとるね？ アレ今。 

 

名 

 

民主党の中で埋没していると言いますか…（笑） 積極的な行動は…残念ながらほとんど今は… 

 

河 

 

ねー…。 

 

名 

 

平成１９年に河村市長が、特定失踪者問題を中心に色々質問主意書を出されましたけれども、やっぱりアレぐ

らい熱意を持って、国民のために動いてくれる政治家がどんどん減ってきているということが事実としてある
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んですね。だからこそやっぱり私たち…名古屋で活動するものとして、市長にも訴えて、そして市長からも是

非、積極的に取り組んで頂きたいと。そういったわけで今回参った次第です。 

 

河 

 

稼業だけん、飯食えるんが一番だけども。議員やって…、無難に、細く・長く。無茶苦茶だわねコレ。 

 

特 

 

今朝も言ってみえましたわね。 

 

河 

 

外国の議員てもっと早く辞めるんですわ。その中の一部の、まあ能力のある人たち、ずーっとやって大統領だ

何だになって…… 

 

特 

 

女性がやる人ないですよって言ってるけど、だったらアンタ辞めてみゃーて言ってやりたいですよ（笑） 

 

河 

 

そうそうそう（笑） それで辞めると、例えば皆さんが今度議員なれるんですわ（笑） 

 

特 

 

なりたくはないけど（笑） いまのボランティアで…（一同笑） 

 

河 

 

いやいや。外国だとホントねえ地方議員だと、四年とか八年ぐらい。どんどん変わっていくんよ。そんな負担

じゃないんですよ。まあ四年そこらで、言いたいこと言って、党議拘束なんて無いですから。地方議員は。外

国やらアメリカやら特にそうですから。市長も、もっと、前面に出てくる。 

 

特 

 

ホントに市民の目線でやってみえると思うんだけど、なかなかねえ、受け入れてもらえない。ちょっと極端す

ぎると思うんですよ（笑） 



 6 

 

河 

 

そうね（笑） 

 

名 

 

まあその市長のある意味過激な所を、実は応援してるところもあって（笑） 

 

特 

 

応援してるけど、８００ていうのはやはり厳しいじゃないかと私なんか思いますよ（笑） でも言ってみえる

んだから、それを通されるのはすごいねぇってさっきも話してたんですけど。 

 

河 

 

それかまあ三期１２年でロサンゼルス型。そっちの方が分かりやすいんです本当は。どんだけ給料で常識的な

範囲で貰っとっても、１２年で辞める。長くやろうてやると、（問題について）やらんのです。 

 

名 

 

民主主義が崩壊していると言っても良いんでしょうか… 

 

河 

 

それぞれ地盤もらって出とる人で、そりゃ全く新しい主義主張、ワッと出てきた人ていないですよ。 

 

名 

 

名古屋の市議会の様子見てまして…いやでもホント河村さんのインタビュー見てまして…この人、いやこの人

って言っちゃいけないんだけど（笑）、ブレてないんだなこの人って。職務に命かけてるってわかるんで、あ

と自信があるって。このブルーリボンの件で来たのも、やっぱり若い人たちはそれを見てるんで。 

 

河 

 

あー、これ（名古屋ブルーリボンの会）は新たに名古屋支部を作ったいうことか？ 

 

名 
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前までは全く無かったんですけども、やっぱり名古屋からも取り組みを進めていきたいということで、有志が

集まって結成したという形です。 

 

河 

 

これ本部ってあったっけ？ 

 

名 

 

本部は無いです。独立した会、ボランティアです。「救う会」（北朝鮮に拉致された日本人を救出するための全

国協議会）とは違って、あれは全国に組織があるじゃないですか。ブルーリボンの会とかっていうのは、そう

いうのは全く関係なくて、ただ全く、独立で、全国に幾つかあるんです。 

 

河 

 

でそれがネットワークになっとんのかね。 

 

名 

 

そうです。協力できるところがあれば、もちろん救う会などいろんな救援団体の方々ともこうやって連携し、

取り組んでいくと。荒木さんが中心にもなっていて… 

 

河 

 

荒木さんが会長いう形かね。 

 

名 

 

まあ「しおかぜ」というものもあって（しおかぜネットワーク）、この前、橋下知事らも出演しましたけど、

北朝鮮へ向けて放送を流すと（北朝鮮向けラジオ放送「しおかぜ」）。 

 

河 

 

北朝鮮に携帯電話をばらまくっちゅうのが一番手っ取り早い。 

 

名 

 



 8 

あーそれはすごいですね（笑） 

 

河 

 

オレがそう言っとった（笑） 

 

名 

 

まあーでも当然ながらやっぱり今厳しいですので、それだけの力も無いので、ラジオ放送を使って、橋下知事

の様に地方公共団体の首長ですとか、政治家、文化人などがよびかけてはいるんですけども。この前、東京で

の集会に参加した時も、「しおかぜ」の収録がありまして、長尾たかし議員とか、山谷えり子議員らも色々収

録をしてくださっていて…。もしよろしければ、河村市長にも（笑） 

 

河 

 

まあいっぺんよう、ちょっとそういう会のメンバー何か良う分からんけども、ちょっと、勉強はせんでもええ

けど、どういう風に対応するかいうことで、一応ちょっと時間頂いて、様子見て……まあ……ねえ…… 

 

名 

 

是非やっぱり、あの、名古屋でやる意味も… 

 

河 

 

あるもんでなあ。 

 

名 

 

そうですね……あれ（南京事件に関する発言）も話題になりましたけれども…… 

 

河 

 

あれもディープですなあ……。完全に日本はよお、とにかく金のために、やってくれと、何でも。困ったもん

だねえ。 

 

名 

 

やっぱり……金と言うか、日本の産業を支えている名古屋で、やっぱり河村市長がああいう発言してくれたの
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は、結構大きかったんじゃないかなと。 

 

河 

 

これからですよねえ、あの…産業界。うん。まあとりあえず… 

 

名 

 

今日はまあこういったことで… 

 

特 

 

また後で読んでください（手紙を渡す）。 

 

河 

 

はいどうも。 

 

名 

 

ブルーリボンの会の方からも、一応、正式な要請文書を、要請文をということで。中に詳しく書いてあります

けれども、特定失踪者の御家族の方々とも面会をたくさんして頂きたいと。そして交流を図って連携を深めて

頂きたい。そしてもう一つ、世論の啓発活動についても是非積極的に取り組んで頂きたい。そして、ブルーリ

ボン着用しておられないと仰っておられましたけれども、出来れば是非着用して頂いて、アピールをして頂き

たいと。そういうことをこの中（要請文）に、前例とか、他の地方公共団体の例も挙げておりますので、是非

お読みください。 

 

河 

 

はい。はい。 

 

名 

 

差支えなければ、写真をお願いしたいのですが。 

 

河 

 

はい。 



 10 

 

名 

 

ではよろしくお願いします。 

 

河 

 

はい。 

 

（要請文手交の写真撮影） 

 

名 

 

あともうひとつ、ブルーリボンバッジも持ってきましたので、皆様にもつけて頂ければと言う風に思って、河

村市長にもブルーリボンバッジも。 

 

河 

 

ありがとう。 

 

特 

 

宜しければ今つけて頂ければ……付けてください（笑） 

 

河 

 

おお、良し。 

 

（河村市長がつけようとするが、ここで市の職員に「これはちょっと」と制止される） 

 

名 

 

是非よろしくお願いします。ではこちらをプレゼント致します。 

 

（河村市長、ブルーリボンバッジを受け取る） 

 

特 
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宜しくお願いします。 

 

名 

 

そしてこちら（政府の拉致対策本部のポスター）を、是非市の方で活かして頂いて。御願いします 

 

河 

 

はい、有難う。 

 

（政府拉致対策本部ポスター、手交の写真撮影） 

 

河 

 

有難う御座います 

 

名 

 

是非名古屋市内のいろんな施設とかに貼って頂きたいと思います。 

 

河 

 

本当は、日本は、これを熱入れてやらなイカン。もはや核問題と取引になっちゃうんだもん。アメリカを拠点

にするとやっぱり人権のほうがいいんだけどね、名古屋……まあ経済優先だ言うことになっとるもんで……、

嫌だ言う人も……いるんだけど……。まあ御苦労さんでした。最近分からんのよ、横田さんはこっちは。 

 

名 

 

体の具合が……。一刻も早く拉致被害者の御帰還を……。 

 

河 

 

わかりました。 

 

名 

 

東京でも、横田さんに名古屋のことを御話ししましたら、すごく懐かしいって。 
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河 

 

鶴舞の辺らしいですなぁ。 

 

名 

 

鶴舞公園を歩いたという話を話されていましたね。 

 

河 

 

わかりました！ はい。 

 

名 

 

今日は有難う御座いました。 

 

河 

 

はい。御苦労さんでした。 

 

一同 

 

有難う御座いました。 

 

特 

 

宜しくお願いします。 

 

名 

 

応援しておりますので…… 

 

河 

 

はい、有難う。ちゃんと読ませて頂きますから。 


